

# Colombia Inspira en Suiza 2025, brilló en la Universidad de Lausana



El pasado viernes 14 de noviembre, ACIS celebró con gran éxito el evento “Colombia Inspira en Suiza 2025” en la Universidad de Lausana (Epalinges), reuniendo a cerca de 70 asistentes y fortaleciendo los lazos entre la comunidad científica y la diáspora colombiana en Suiza.

## Un proyecto con propósito

Concebido por la Junta Directiva de ACIS, especialmente por nuestro vicepresidente Adel González, el proyecto responde a la convocatoria del Grupo Interno de Trabajo Colombia Nos Une del Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, dirigida a asociaciones de colombianos en el exterior.

Su objetivo principal: fortalecer la atención a la comunidad migrante y consolidar los vínculos con la colombianidad en el mundo.

Aprobado y financiado por la Cancillería en agosto de 2025, el proyecto se articuló con la Embajada de Colombia en Berna y se enmarcó en el Mes de la Colombianidad, con el propósito de reforzar la identidad nacional, fomentar el sentido de pertenencia y promover la cohesión comunitaria, mediante el intercambio de experiencias científicas y creativas entre connacionales.

## Objetivos del proyecto

1. Identificar y sistematizar proyectos destacados de colombianos en Suiza en ciencia, tecnología e innovación.
2. Abrir una convocatoria virtual participativa para mapear talentos y fortalecer redes de contacto.
3. Organizar un evento presencial de divulgación científica, pensado para inspirar y promover el intercambio de saberes.
4. Realizar un acto público de reconocimiento a colombianos sobresalientes por su aporte a la innovación.

## Un evento con sello colombiano en Suiza

La Embajada de Colombia acompañó el encuentro con una delegación de alto nivel, encabezada por el embajador Francisco Echeverri, junto con la ministra plenipotenciaria Beatriz Helena Calvo y la encargada de comunicaciones Andrea Candela.

El programa incluyó cuatro conferencias a cargo de destacados científicos colombianos radicados en Suiza:

- **María-Clemencia Hernández**, Roche, Basilea
- **Carlos Andrés Peña**, profesor y director del grupo CI4CB, Universidad de Ciencias Aplicadas de Suiza Occidental, Yverdon
- **Sergio Hernández Sharpak**, investigador del Medical Image Processing Laboratory, EPFL
- **Yvonne Riaño**, profesora asociada del Instituto de Geografía, Universidad de Neuchâtel.
- 

## Reconocimientos especiales

ACIS entregó reconocimientos a cuatro colombianos destacados:

- **Prof. César Pulgarín**, químico, EPFL, Lausana
- **Dra. María-Clemencia Hernández**, Roche, Basilea, pionera en neurociencias
- **Rocío Restrepo**, licenciada en psicología, Universidad de Ginebra, y Directora de la Asociación Descubrir, especializada en la inserción profesional de mujeres migrantes.
- **Catalina Jossen Cardozo**, emprendedora y directora de la Fundación Por María, Lucerna

(Nota. Los perfiles completos de los galardonados se publicarán en próximos boletines.)

Un video completo del evento está disponible en nuestro canal de YouTube  
<https://www.youtube.com/@aciscolombiasuiza745>

## Agradecimientos

---

ACIS agradece profundamente a:

- Sus miembros y colaboradores
- La Embajada de Colombia ante la Confederación Suiza y el Principado de Liechtenstein
- El Grupo Interno de Trabajo “Colombia Nos Une” de la Cancillería de Colombia.

Seguiremos creando espacios de encuentro para fortalecer la comunidad científica colombiana en Suiza.

Esperen prontas noticias para una asamblea extraordinaria de ACIS en Enero.

¡Les deseamos una excelente semana y los esperamos en nuestras próximas actividades!